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 O auditório da sede da 7ª subse-
ção da OAB, localizada no Centro His-
tórico, estava lotado de convidados 
para assistir à troca de comando da 
21ª Companhia Independente da Polí-
cia Militar. O ato cívico e administrati-
vo foi realizado no dia 16 de janeiro, a 
partir de 10 horas. O tenente-coronel 
Ricardo França deixa a ativa e o tenen-
te-coronel Gustavo Melo assume a ba-
talha pela segurança na região do Vale 
do Rio Piranga.
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20 janeiro é o Dia de São Sebastião: 
santo padroeiro de Ponte Nova

O fundador de Ponte Nova, padre João do Monte 
Medeiros, escolheu São Sebastião como padroeiro 
em homenagem ao seu irmão Sebastião do Monte 

Medeiros, que também doou dinheiro para 
construir a 2ª capela. A atual é a 3ª, de 1926.

Tenente-coronel Gustavo Melo assume o comando recebido do comandante da 12ª Região da Polícia Militar, coronel Lemos Dias: do lado direito o tenente-coronel 
Ricardo França, que vai para a reserva

 Polícia Civil de Rio Casca cumpriu na quarta-feira, 17/01, 
mandado de busca e apreensão na casa de suspeito, em Santo Antô-
nio do Grama, acusado de produzir fotos pornográficas de uma ado-
lescente de 15 anos. No mesmo dia, o Ministério Público (MP) em 
atuação com as polícias Militar e Civil realizou operação semelhante 
nas cidades de Ubá, Visconde do Rio Branco e São Geraldo para apu-
rar crimes de pedofilia e pornografia infantil.

Polícia Civil e MP realizam 
operações contra pedofilia em 
Rio Casca, São Geraldo e Ubá
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Material apreendido em Santo Antônio do Grama pela Polícia Civil, com o conteúdo 
explosivo de carga pornográfica

LEIA NESTA EDIÇÃO

Página 9

Dr. Gilmar Aleixo: 
médico, foi assessor de 
imprensa, fotógrafo e 

estudou Engenharia Civil

SAÚDE
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Homem é decapitado 
e sua cabeça vai parar 

no escorregador de 
parquinho público

POLÍCIA MILITAR

DIA MUNDIAL DA ÁGUA
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Coorpnova e AmaCopa 
programam plantio de 

mudas de árvores 
nativas: 22 de março

Emoção e a certeza de dever cumprido 
marcam troca de comando da Polícia Militar

ESPORTES

 Estão abertas as inscrições para a 
27ª Corrida de São Sebastião. O evento, 
da modalidade esportiva especializa-
da (atletismo), mais esperado de Ponte 
Nova, acontecerá no dia 28 de janeiro de 
2024, em pleno domingo.
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Estão abertas as inscrições para a Corrida de São Sebastião 2024
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Fórum Invest Vale do Piranga atrai 
quase 300 pessoas em Ponte Nova

 Na manhã de 16 de janeiro, o Centro Babilônia de 
Eventos, localizado na Rua da Cerâmica, 60, no Bairro Fortale-
za, recebeu cerca de 300 pessoas das cidades que compõem o 
CIMVALPI (Consórcio Intermunicipal Multissetorial do Vale do 
Piranga), presidido pelo prefeito de São José do Goiabal, Beto 
Guimarães. O encontro foi intermediado pelo deputado esta-
dual Adriano Alvarenga e reuniu BDMG, SEBRAE, Governo de 
Minas, empresários e lideranças políticas.

Dezenas de pessoas prestigiaram o evento organizado pelo CIMVALPI

PONTE NOVA
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 D e s d e 
que chegou ao po-
der a “esquerda ra-
dical” tem o firme 
propósito de exter-
minar todos aque-
les que se opõe ao 
seu regime. E o fa-
zem sob o discurso 
da defesa da de-
mocracia. Em qual-
quer país onde ela é verdadeira, 
se entende que a diversidade e 
liberdade de opiniões são par-
tes do sistema. O que vemos no 
Brasil, infelizmente, é uma luta 
ferrenha para aniquilar oposi-
tores. O cerco a parlamentares e 
empresários que se opõem está 
escancarado. As decisões que 
emanam dos três poderes nos 
dão a sensação de que, num fu-
turo não muito distante, o país 
poderá ter um regime de exce-
ção. Sem oposição estaremos a 
porta do padrão totalitário, últi-
mo passo para que se estabeleça 
regime ditatorial.
 Dentre os vários exem-
plos das ações que minam a li-
berdade está a “Sleeping Giants” 
(SL). No ano passado o “SL/BR” 
recebeu da Fundação Soros 400 
mil dólares e da Fundação Ford 
100 mil. O movimento visa mi-
nar a sustentação econômica de 
sites e canais ligados a extrema 
direita, expondo empresas que 
financiam, via anúncios, sites e 
emissoras de rádio e TV, jornais 
online ou impressos e revistas. 
Qualquer opinião divergente aos 
interesses da esquerda radical 
é minada. Abordam anuncian-
tes para retirarem publicidades. 
Sem remuneração ou verbas de 
fundos especiais, não sobrevi-
vem. No ano passado o “SL” ata-
cou de forma vil o Grupo Jovem 
Pan, tradicional empresa com 
mais de 80 anos.
 O movimento criou 
nas redes sociais o "desmoneti-
zajovempan” além de intimidar 
anunciantes para se retirarem. A 
propagação levou aos patrocina-
dores o medo da repercussão ne-

gativa trazida pela cam-
panha. O movimento 
“SL” foi criado em 2016 
nos EUA pelo publici-
tário Matt Rivitz com o 
objetivo de desestimu-
lar patrocínios as “Fake 
News”. O Grupo Jovem 
Pan recorreu à justiça e
obteve ganho de causa 
na 9ª Vara Cível do TJ 

de SP. Na sentença consta: a “SL” 
ultrapassou limites, com atuação 
divergente, inclusive de objetivo, 
vindo a macular a democracia 
e a circulação de informações e 
do livre debate político ao afir-
mar que a Jovem Pan apoia de-
liberadamente atos golpistas à 
democracia do país. E a propa-
gação de discurso de ódio sem 
comprovar a verossimilhança 
de tais declarações. Na decisão 
do TJ/SP a “SL” foi condenada a 
indenização e a excluir os conte-
údos difamatórios vinculados no 
Facebook, Instagram e “X” (ex-
-Twitter). No entendimento do TJ 
a campanha passou dos limites 
da crítica e se tornou persegui-
ção. Resta uma esperança.
 As ameaças contra par-
lamentares são permanentes. 
Deltan Dallagnol eleito deputado 
federal pelo Paraná foi cassado 
sob argumentos frágeis. O sena-
dor Sérgio Moro parece ser a bola 
da vez. Para não ser cassado vai 
precisar de apoio do Congresso, 
que nessas ocasiões, é omisso. 
Jair Bolsonaro foi cassado por se 
reunir com embaixadores e ex-
por sua desconfiança nas urnas 
eletrônicas. Enquanto isso con-
denados por corrupção na Laja 
Jato vão sendo descondenados e 
soltos. Transitam livremente pe-
las esferas do poder.
 Democracia é liberda-
de. Essa nação têm um sistema 
válido de freios e contrapesos 
governamentais, um Poder Ju-
diciário independente cujas 
decisões são implementadas, 
governos que funcionam ade-
quadamente e uma mídia diver-
sificada e independente.

Ataque a democracia!

Eleições 2024: Datas importantes!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Iniciamos mais um 
ano, ano de eleições. Se você 
é pré-candidato e pretende se 
candidatar ou se já está em 
cargo político e pretende dis-
putar, seguem algumas datas: 
Entre 07 de março a 05 de 
abril acontecerá a chamada 
“janela partidária”. Em tal 
período, os candidatos deten-
tores de mandato eletivo que 
queiram disputar as eleições 
podem trocar de partido para 
concorrer às eleições de 2024 
e sem perder o mandato.
 O dia 06 de abril de 
2024, seis meses antes da elei-
ção, é a data limite para que os 
partidos e as federações parti-
dárias registrem seus estatu-
tos no Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). Também é o prazo 
fatal para que os pré-candida-
tos estejam filiados no partido 
que pretendem concorrer e 
tenham domicílio eleitoral na 
cidade onde pretendem dispu-
tar as eleições.
 Para quem quer tirar 
o título eleitoral, transferir 
para votar em outro local ou 

domicílio, a data final é até 
08 de maio de 2024. É impor-
tante consultar a sua situação 
eleitoral. Em caso de pendên-
cias, a regularização deve ser 
requerida o quanto antes.
 A partir de 15 de 
maio de 2024 os pré-candi-
datos poderão fazer uso da ar-
recadação prévia de recursos 
através do chamado Finan-
ciamento Coletivo. Não é per-
mitido fazer pedidos de votos 
e outros similares à condição 
de candidato já registrado. 
Devem obedecer também às 
demais regras relativas à pro-
paganda eleitoral na internet.
 Entre 20 de julho a 05 
de agosto de 2024 acontecerão 
as convenções partidárias para 
decidir e deliberar sobre coliga-
ções, escolha dos candidatos a 
Prefeito, Vice Prefeito e Verea-
dores. Enquanto não há tal es-
colha, os que pretendem dispu-
tar a eleição estão na condição 
de pré-candidatos.

 Após tais conven-
ções, as siglas partidárias 
possuem até a data de 15 de 
agosto de 2024 para fazer o 
registro de candidatura dos 
nomes escolhidos junto à Jus-
tiça Eleitoral. Somente após o 
deferimento de tal registro, ou 
seja, a partir de 16 de agosto 
de 2024, será permitida a re-
alização de propaganda elei-
toral. Antes disso, qualquer 
publicidade ou manifestação 
com pedido explícito de votos 
pode ser considerada irregu-
lar, como propaganda anteci-
pada e sujeita a multa.
 A propaganda eleito-
ral gratuita no rádio e na tele-
visão será entre 30 de agosto a 
03 de outubro de 2024, quin-
ta-feira, no período de 35 dias 
anteriores à antevéspera das 
eleições de primeiro turno.
 Neste ano, o primei-
ro turno será no dia 06 de ou-
tubro e o segundo turno no dia 
27 de outubro. Abraço!

Faça o que eu digo, mas não faça o que eu faço: o “Coiso” 
andava de jet sky quando a Bahia se derretia em lama (2021)

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Contando que seu 
rebanho engole tudo o que 
ele produz, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro disse que Lula 
está "viajando pelo mundo" 
e, por isso, não está no Rio de 
Janeiro visitando as vítimas 
das chuvas e inundações. 
Ele fez uma postagem no 
Instagram. E faz isso de caso 
pensado. Será que alguém se 
esquece quando ele foi andar 
de jet sky na Praia do Forte, 
em Santa Catarina, quando a 
Bahia enfrentava enchentes, 
com dezenas de mortos.
 Na verdade, Lula foi 
de Brasília, onde trabalhou 
na semana passada, a São 
Paulo para exames médicos 
no Hospital Sírio-Libanês, 
no sábado, 13 de janeiro. E 
voltou à capital federal no do-
mingo, 14/01, quando ligou 
para Eduardo Paes e Wagner 
dos Santos, prefeitos do Rio 
e de Belford Roxo, para ga-
rantir recursos às cidades do 
estado por conta do temporal. 
Depois, teve compromissos 
na segunda e terça, segundo a 
sua agenda oficial.

 E considerando 
que é ano eleitoral, Bolsona-
ro aproveitou para cutucar 
Paes, candidato à reeleição, 
enquanto poupou seu aliado, 
o governador Cláudio Castro - 
que foi curtir férias na Disney 
na época em que, anualmen-
te, o Rio vira lama. Bolsona-
ro só falta relinchar e se isto 
acontecer, o gado vai acom-
panhá-lo para fazer coro. Que 
preguiça!
 Bolsonaro abraçou 
o "faça o que eu digo, mas 
não faça o que eu faço". For-
tes chuvas haviam atingido 
o Sul da Bahia e o Norte de 

Minas Gerais no início de de-
zembro de 2021. Naquele mo-
mento, Bolsonaro priorizou 
uma formatura de aspirantes 
da Marinha no Rio de Janeiro. 
Diante de duras críticas, so-
brevoou a região, mas usou a 
tragédia para atacar as medi-
das de isolamento social que 
salvaram vidas na pandemia.
 Equipes de imprensa 
foram agredidas por seus segu-
ranças diante de seus olhos em 
Itamaraju, cidade da Bahia. O 
“Coiso” não fez nada. Em vez 
de levar conforto, transformou 
a morte e a violência em pa-
lanque eleitoral.
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 A Delegacia de Polí-
cia Civil de Rio Casca cumpriu 
na quarta-feira, 17/01, man-
dado de busca e apreensão 
na casa de suspeito de pro-
duzir fotos pornográficas de 
uma adolescente de 15 anos e 
também de armazenar o con-
teúdo. A ação foi na cidade 
de Santo Antônio do Grama. 
Além disso, a polícia também 
investiga se houve o cometi-
mento do crime de violação 
sexual mediante fraude.
 O suspeito se fez 
passar por uma agência de 
modelos na rede social Ins-
tagram, momento em que 
ele fez uma proposta de 
“trabalho” para a menor de 
idade: que ela enviasse fotos 
nua e seminua (com roupas 
íntimas), a fim de ser avalia-
do seu “perfil de modelo”. O 
investigado, primeiramente, 
usou uma conta de “Agên-
cia Fotográfica”, fingindo 
ser mulher. Depois passou a 
conversar com a vítima com 
rede social própria.
 GAECO-ZONA DA 
MATA - Na manhã do mes-
mo dia, 17 de janeiro, o Gru-
po de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organiza-
do (Gaeco) Zona da Mata do 
Ministério Público (Viscon-
de do Rio Branco), em atu-

ação integrada com as polí-
cias Militar e Civil deflagrou 
operação semelhante nas 
cidades de Ubá, Visconde 
do Rio Branco e São Geraldo 
para apurar crimes de pedo-
filia e pornografia infantil.
 Foram cumpridos 
mandados de busca e apre-
ensão, quando os agentes 
policiais e membros do Ga-
eco apreenderam compu-
tadores, celulares e outros 
dispositivos eletrônicos. A 
operação denominada Ar-
canjo teve investigações 
anteriores que confirmaram 
até mesmo imagens porno-
gráficas de adolescentes que 
eram veiculadas nas redes 
sociais privadas, havendo, 
inclusive, suspeitas da parti-
cipação de pessoas próximas 
às ofendidas na publicação 
dos registros.
 RIO CASCA – A Po-
lícia Civil de Rio Casca apu-
rou que o suspeito/investi-
gado arquitetou encontros 
com a vítima para registrar 
fotos sensuais para a supos-
ta agência e, ainda, praticou
atos libidinosos com ela. A 
equipe de policiais apreen-
deu 03 (três) celulares,01 
(um) notebook e outros dis-
positivos informáticos. As 
investigações continuam.

Material apreendido em Santo Antônio do Grama (crédito da foto: Polícia Civil/divulgação)

Policiais civis e militares apreenderam grande quantidade material em Ubá, Visconde do 
Rio Branco e São Geraldo (crédito da foto: Ministério Público/divulgação)

Busca e apreensão em Santo 
Antônio do Grama, Ubá, São Geraldo 

e Visconde do Rio Branco

Ponte Nova e a expectativa no Invest Vale do Piranga

Projeto “Defensoria em seu Bairro” 
começa no Dalvo Bemfeito/Vila Alvarenga

Fórum Invest Vale do Piranga atrai 
lideranças da área de atuação do CIMVALPI

nha segurança jurídico, finan-
ciamento de crédito financeira 
a juros baixos e oportunidade 
de garantir qualidade para os 
clientes, por meio de cursos do 
SEBRAE-MG.
 Para o Secretário-
-executivo do CIMVALPI e 
AMAPI, o engenheiro agrôno-
mo José Adalberto Rezende, 
a dimensão do encontro é 
muito maior do que se imagi-

presentaria nossa região (foi 
prefeito de Rio Casca) e já 
destinei mais de 49 milhões 
para melhoria de serviços e 
para aplicações em obras e 
ambientes coletivos. Este mo-
mento é importante para a 
captação de novas empresas 
para o Vale do Piranga”.

 Na manhã de 16 de 
janeiro, o Centro Babilônia de 
Eventos, localizado na Rua da 
Cerâmica, 60, no Bairro For-
taleza, recebeu cerca de 300 
pessoas de quase todas as 46 
cidades que compõem o CIM-
VALPI (Consórcio Intermuni-
cipal Multissetorial do Vale 
do Piranga), presidido pelo 
prefeito de São José do Goia-
bal, José Roberto Beto Gariff 
Guimarães/Beto Guimarães.
 Objetivo do encon-
tro era para alinhar esforços 
e buscar sinergia entre proje-
tos e ações, com objetivo de 
desenvolvimento e atração de 
investimentos para a região 
do Vale do Rio Piranga, além 
da promoção dos pequenos 
negócios por meio de qualifi-
cações em gestão, empreende-
dorismo, políticas públicas e 
inovação. O evento teve mesa 
de debates e momento espe-
cial para esclarecer formas de 

 O Prefeito Wagner 
Mol Guimarães, que está em 
seu segundo mandato à frente 
dos destinos de Ponte Nova, 
garante que o Poder Executi-
vo desburocratizou a verba de 
empreendedores que inves-
tem em Ponte Nova. 
 “Criamos o projeto 
Alvará na Mão, Sala do Em-
preendedor, com servidores 
treinados e aptos a resolver 
as demandas de quem quer 
abrir negócios. Com os vários 
convênios que a Prefeitura de 
Ponte Nova abarcou todos 
têm acesso a cursos de es-
pecialização para gerir seus 
negócios.Ponte Nova está 
pronta para receber novas 
empresas e esperamos contar 
o governo de Minas Gerais”.
 O deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP) o in-

 Nesta sexta-feira, 19 
de janeiro, entre 08 horas e 11 
horas, membros da Defensoria 
Pública de Ponte Nova farão 
atendimentos na Fundação Me-
nino Jesus, localizada na Rua 
Minas Gerais, logo após o Con-
junto Dalvo de Oliveira Bem-
feito, na Vila Alvarenga. Está 
sendo colocado em prática, pela 
Defensoria Pública de Ponte 
Nova, o “Projeto Defensoria em 
Seu Bairro”.
 A coordenadora da 
Defensoria Pública de Ponte 

na: “Chega de migalhas, com 
verbinhas para hospitais e 
outras áreas. Os empresários 
e aqueles que querem investir 
em novas empresas ou criar 
empresas precisam do bra-
ço do Estado com apoio de 
crédito a juros baixos, opor-
tunidade de qualificação e 
acabar a burocracia que em-
perra ou demora para a libe-
ração de novos CNPJs”.

 Diversas autorida-
des e gestores marcaram pre-
senças: presidente da Câmara 
de Ponte Nova, Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB); empresários 
Carlos Bartolomeu (Bartofil Dis-
tribuidora); Secretária-adjunta 
do DMAES, Danielle Alvarenga; 
João Paulo Braga, presidente 
da Invest Minas; Larissa Dias, 
representando o vice-governa-
dor, que falou por videoconfe-
rência; Daniel Lage e Rogério 
Gorgozinho (BDMG); prefeitos 
Ademar do Quito/Republicanos 
(Guaraciaba); Carlos Carlinhos 
Roberto/Solidariedade (Orató-
rios), Leidinha Mucida/PP (Rio 
Casca); Fernando de Zé Teca/
PDT (Barra Longa); Marcus Viní-
cius Leal Henrique/Dr.Marcola/
Cidadania (Urucânia), além de 
presidentes de Câmaras e vere-
adores da região.

investimentos e como chegar 
aos canais de apoio.
 Segundo o presiden-
te do CIMVALPI e da AMAPI 
(Associação dos Municípios 
da Microrregião do Vale do 
Piranga), Beto Guimarães, a 
presença de representantes 
do BDMG (Banco de Desen-
volvimento de Minas Ge-
rais) e do SEBRAE (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas) são 
garantias de crédito rápido e 
cursos especializados para o 
desenvolvimento do empre-
endedorismo moderno.
 O Secretário-executi-
vo da secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico 
Guilherme da Cunha, disse ao 
Líder Notícias que a presença 
do governo de Minas Gerais ga-
rante transparência e garantia 
de desburocratização para que 
as empresas que queiram se 
instalar no Vale do Piranga te-

termediário junto ao Governo 
de Minas Gerais para a reali-
zação do Fórum Invest Vale do 
Piranga, garantiu que conti-
nuará sendo o legítimo repre-
sentante da região: “Quando 
me candidatei ao cargo para 
a Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, prometi que re-

Nova, Dra. Fernanda Saraiva, 
que nesta semana concedeu en-
trevista para o instagramlider-
noticiaspn disse que o projeto 
vai percorrer diversos bairros, 
orientando aqueles que preci-
sam da advocacia gratuita via 
Defensoria Pública. “Vamos até 
aqueles que nem sabem seus 
direitos e nem como entrar com 
ação para reparar seus direi-
tos retirados. São muitas as 
áreas em que atuamos e de for-
ma absolutamente gratuita”, 
disse Fernanda Saraiva.

O presidente do CIMVAPI e da AMAPI, Beto Guimarães, saúda os convidados e reafirma a confiança que o Vale do 
Rio Piranga vai continuar crescendo, com apoio do Invest Minas (crédito da foto: Robson Lemos)

Dezenas de pessoas de todas as regiões participaram do Fórum Invest Vale do Piranga (crédito da 
foto: Robson Lemos)

Defensora Pública Fernanda Saraiva, agora atende na Avenida Abdalla Felício, 68, no mesmo posto 
UAI, Centro Histórico (crédito da foto: arquivo pessoal)

Evento realizado em parceria com o BDMG, SEBRAE e Governo de Minas teve cerca de 300 pessoas de 46 cidades

INVEST MINAS

PEDOFILIA/PORNOGRAFIA INFANTIL

DEFENSORIA PÚBLICA



@ofelia9117 – De férias na Cidade Maravilhosa!

@previdenciaristadescomplicada - Se o pen-
samento é certo no bem a colheita é certa!

@reportermarcosdias

@sandrotolentinooficial2 – Eu nos pal-
cos!! Feliz dia dos amigos MÚSICOS!
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Luís Carlos Silva em Ponte Nova
 Ciceroneado pelo ra-
dialista Afonso Vitulo (à esq.) 
o grande narrador da Rádio 
Globo, Luís Carlos Silva (2º à 
esq. Ao lado Antônio Inácio 
Boneca e Ricardo Motta), que 
foi para o Rio de Janeiro em 
1975, quando começou na Rá-
dio Federal (depois Manchete), 
em Niterói, esteve em Ponte 
Nova na última semana visitan-
do companheiros de rádio, no 
início de sua brilhante carrei-
ra: Célio Camilo e Moacyr Félix 
(operadores de áudio) e o jor-
nalista Ricardo Motta, editor do 
Líder Notícias, que começou 
no rádio em 1.973, como co-
mentarista esportivo na equipe 
do narrador Luís Carlos Silva o 
criador do bordão: “Podem me 
chamar de Lula”, muito antes 
de Lula ser presidente!

 O grande locutor Anderson Azevedo (à frente), 
que hoje comanda um aconchegante e moderno bar no 
Bairro Novo Horizonte, marcou presença no Invest Mi-
nas Vale do Piranga, programa do governo mineiro que 
une SEBRAE e BDMG, com objetivo de atrair novas em-
presas para a região do Vale do Rio Piranga. O evento 
aconteceu no Centro Babilônia de Eventos, dia 16/01. 
Na foto aparecem membros da Associação no Grau, do 
Pacheco. Anderson Azevedo foi locutor da Rádio Líder 
FM 93,9 MHz e vereador (quer voltar!) entre os anos 
2013-2016. Coragem Anderson Azevedo!

 A acadêmica Miracy Real postou no Facebook: 
“Recebi, mas, me desculpem, não sei a autoria. Gos-
taria de dar o crédito para quem escreveu tão valioso 
e necessário conselho. Especialmente a geração mais 
jovem precisa adotar essa postura!"

Anderson Azevedo

Miracy Nascimento Real
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Termina em 20 de janeiro o prazo para Consulta 
Pública do Plano de carreira do Magistério

 Foi publicada no 
Diário Oficial Eletrônico de 
Minas Gerais na semana 
passada (10/01), a lei que 
institui o Polo de Fruticultu-
ra de Visconde do Rio Bran-
co e região. Essa lei é deri-
vada de Projeto de Lei do 
deputado Coronel Henrique 
(PL), aprovado pela Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais, em dezembro do ano 
passado (2023).
 A nova lei inclui, 
entre as medidas que pode-
rão ser adotadas pelo poder 
público para fortalecer o 
setor da fruticultura; a des-
tinação de recursos específi-
cos para o apoio à pesquisa; 

o desenvolvimento de ações 
de capacitação profissional 
de agricultores familiares e 
demais produtores rurais, 
além da oferta, nas institui-
ções bancárias oficiais, de 
linhas de crédito especiais 
para investimento, custeio e 
modernização.
 Integram o polo os 
municípios de Astolfo Du-
tra, Coimbra, Dona Euzébia, 
Ervália, Guidoval, Guirice-
ma, Miraí, Paula Cândido, 
Rodeiro, São Geraldo, São 
Sebastião da Vargem Ale-
gre, Ubá, Viçosa e Visconde 
do Rio Branco, sendo Vis-
conde do Rio Branco o mu-
nicípio-sede.

Visconde de Rio Branco 
é o centro do Polo de 

Fruticultura daquela região

Colendo laranjas maduras em Visconde do Rio Branco, cidade-sede do Polo de Fruticultura regional

O Plano do Magistério de Ponte Nova tem 33 anos de debates e avançou nos últimos 03 anos: pressão 
da categoria, atuação do Sindserp e disposição da atual Secretária de Educação, Keila Lacerda

As lâmpadas de LED são mais eficientes, duram mais e é melhor para economia

Recentemente servidores do Ipsemg pediam recomposição e agora o Instituto pode cortar aposentado-
rias por falta de Censo Previdenciário

 Os interessados 
em opinar a respeito do 
Plano de Cargos, Carreira e 
Vencimentos do Magistério. 
Carreira do Magistério têm 
somente até amanhã, 20 de 
janeiro, para se manifestar. 
A participação na Consulta 
Pública pode ser feita pelo 
formulário disponível no 
site da Câmara, inclusive, 
de forma anônima.
 Por meio da Con-
sulta Pública, o Legislati-
vo de Ponte Nova reitera 
o compromisso de ouvir 
a população e estimular o 
debate democrático. Após 
o resultado da Consulta, a 

 Está em curso uma 
ação para promover a efici-
ência energética no municí-
pio de Ponte Nova. Trata-se 
de ação conjunta entre a 
Cemig (companhia Energéti-
ca de Minas Gerais); ANEEL 
(Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica); Governo de Mi-
nas e a Prefeitura. A parceria 
tem como objetivo substituir 
lâmpadas convencionais 
por modernas lâmpadas de 
LED, proporcionando mais 
oportunidades de economia 
e conscientizando a popula-
ção sobre o consumo respon-
sável de energia.
 A substituição das 

 Foi publicada a re-
lação de 27.648 nomes de 
inativos ou afastados preli-
minarmente do Poder Exe-
cutivo do Estado de Minas 
Gerais e 3.719 pensionistas 
do IPSEMG (Instituto de 
Previdência dos Servidores 
do Estado de Minas Gerais) 
que não realizaram o Censo 
Previdenciário e estão su-
jeitos à suspensão do paga-
mento do benefício.
 O Ipsemg realizou 
o recenseamento no perío-
do de junho a dezembro de 
2023, em 03 (três) etapas 
de convocação para aten-
der o público estimado. 

Câmara fará reuniões com 
representantes da categoria 
e do Executivo para aprimo-
rar a discussão acerca do 
Projeto de Lei Complemen-
tar (PLC) para que ele entre 
em votação.
 O PLC nº 
4.044/2023 começou a 
tramitar na Reunião Plená-
ria do dia 11 de dezembro 
de 2023. Ele se encontra 
na Comissão de Orçamen-
to e Tomada de Contas que 
aguarda a finalização da 
Consulta Pública, sugerida 
pela Comissão de Finan-
ças, Legislação e Justiça e 
pela Comissão de Serviços 

lâmpadas de alto consumo 
pela tecnologia LED não ape-
nas contribui para a redução 
do desperdício de energia, 
mas também resulta em uma 
significativa diminuição nas 
faturas de energia elétrica 
dos moradores e clientes.
 As trocas das lâm-
padas estão agendadas des-
de o dia 15/01 e termina 
amanhã, 20 de janeiro de 
2024, na Praça de Palmeiras, 
entre 8 horas e 17 horas. No 
sábado será de 08 horas até 
meio dia (12 horas). Atenção 
às regras: apresente sua con-
ta de luz mais recente; leve 
documento de identificação 

Dando continuidade ao 
processo e conforme de-

Públicos Municipais, em 
reunião conjunta realiza-

com foto; certifique-se de es-
tar em dia com a CEMIG. Tro-

creto a relação nominal 
dos segurados sujeitos à 

da no dia 12 de dezembro 
de 2023.

que até 07 (sete) lâmpadas
comuns por LED.

suspensão que não reali-
zaram o procedimento foi 
publicada. O sistema foi 
reaberto na segunda-fei-
ra, 15/01.
 Em relação aos 
servidores ativos do Poder 
Executivo Estadual, mais 
de 18 mil ainda não realiza-
ram o Censo. Acesse o site 
do Censo Previdenciário. O 
link está disponível no site 
do www.ipsemg.mg.gov.br. 
Faça login no sistema, que 
pode ser realizado por meio 
de CPF e senha utilizada 
nos sistemas corporativos 
do governo.

Segurado pode ter pagamento suspenso 
por não ter realizado Censo Previdenciário

Cemig residencial itinerante para melhor 
eficiência energética em Ponte Nova

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR

CÂMARA DE PONTE NOVA

IPSEMG



Sexta-feira, 19 de janeiro de 2024

Hospital Arnaldo Gavazza Filho traz 
mais uma inovação para seus usuários

Assembleia Legislativa promove campanha 
contra a dengue em Minas Gerais

 O Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG) adqui-
riu, com recursos próprios, 
aparelho digital para obten-
ção de Raios-X, que é o mé-
todo de imagem utilizado 
para produzir imagens de 
estruturas internas do corpo. 
O investimento ultrapassou 
os R$ 340 mil. O novo equi-
pamento é o único na região 
do Vale do Rio Piranga.
 Ele permite que os 

 Minas Gerais está 
novamente sob ameaça 
de epidemia de doenças 
provocados pelo mosqui-
to Aedes aegypti. De 2022 
até novembro de 2023, 
aumentaram em 430% os 
casos prováveis de dengue 
no Estado. Os registros de 
ocorrências para chikun-
gunya subiram 700% e 
para zika, em 260%. Os 
dados são da Secretaria de 

exames sejam feitos de ma-
neira eficiente e gera ima-
gens de ótima qualidade, o 
que facilita a interpretação 
para o diagnóstico do pa-
ciente. Além de ter várias 
funções para melhorar a 
imagem, o aparelho tam-
bém faz exames que antes 
não eram feitos. Isso permi-
te que clínicas, hospitais e 
centros de diagnóstico oti-
mizem a emissão de laudos 

Estado de Saúde.
 Diante disso, a 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) li-
berou intensa campanha 
nas mídias digital, radio-
fônica, televisiva, news 
letter e impressa para 
combater a ameaça do 
inseto, que é o principal 
transmissor dos vírus que 
provocam essas doenças.
 O Aedes aegypti foi 

online via telemedicina.
 O aparelho de 
Raios-X digital funciona a 
partir da emissão de radia-
ção ionizante e absorção 
dos raios pelos tecidos hu-
manos, para que as ima-
gens sejam formadas. Esse 
equipamento permite o 
estudo não invasivo de ór-
gãos e outros tecidos, forne-
cendo um tipo de fotografia 
interna do organismo.

encontrado em 97,8% dos 
municípios mineiros. Com 
a estação de chuvas e calor, 
a proliferação do mosqui-
to se acelera, ampliando 
os riscos de contaminação 
e óbitos. Para acessar a 
campanha clique https://
www.almg.gov.br/comuni-
cacao/noticias/arquivos/
Dengue-zika-e-chikun-
gunya-nao-da-pra-con-
tar-com-a-sorte/

Aparelho de Raios-X digital é nova tecnologia de ponta do HAG

 O país deverá ad-
quirir 5,2 milhões de doses 
da Qdenga, fabricada pelo 
laboratório japonês Take-
da, além de receber doa-
ções. O quantitativo possi-
bilitará vacinação de até 03 
(três) milhões de pessoas, 
já que o esquema vacinal 
prevê 02 (duas) doses. O 
diretor do Programa Nacio-
nal de Imunizações (PNI), 
Eder Gatti, a faixa etária, de 
06 (seis) a 16 anos, é pre-
conizada pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS) e 
recomendada pela Câmara 
Técnica de Assessoramento 
em Imunização, composta 
por especialistas na área.
 “Dentro desse 
grupo (6 a 16 anos), vamos 
ver qual é o melhor grupo 
etário para ter melhor re-
sultado epidemiológico, 
evitando hospitalizações 
e mortes”, explicou o dire-
tor. A definição sobre qual 
público-alvo, bem como 
as localidades prioritárias, 
será feita em conjunto com 

estados e municípios, em 
reunião marcada para últi-
ma quinta-feira deste mês.
 A previsão é 
iniciar a vacinação em 
fevereiro, pois a vacina 
Qdenga está incorpora-
da no Sistema Único de 
Saúde (SUS). Segundo o 
governo federal, o Brasil 
é o 1º país do mundo a 
oferecer o imunizante em 
sistema público e univer-
sal. O imunizante Qdenga 
tem registro na Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária.
 O Brasil bateu 
recorde de mortes por 
dengue no ano de 2023. 
Foram 1.079 mortes pela 
doença até o dia 27 de de-
zembro. De acordo com a 
OMS, o País tem o maior 
número de casos da do-
ença no mundo, respon-
dendo por metade do to-
tal global. Autoridades de 
saúde já alertaram para 
uma epidemia da doença 
no Brasil em 2024.

Vacina Qdenga para a 
faixa etária de 06 a 16 

anos de idade

A Qdenga pode ser o fim da dengue?



Sexta-feira, 19 de janeiro de 2024

Coorpnova e AmaCopa programam plantio 
de mudas de árvores no dia 22 de março

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Com apoio da edi-
toria do Líder Notícias, 
está programado para 22 de 
março, uma sexta-feira, Dia 
Mundial da Água, o plantio 
de 200 mudas de árvores 
nativas em terreno pleitado 
pela AmaCopa (Associação 
Comunitária dos Moradores 
e Amigos do Bairro Copaca-
bana e Adjacências) para a 
criação de uma APA (Área 
de Proteção Ambiental). O 
espaço geográfico fica entre 
os bairros Cidade da Serra, 

dos Recicladores de Ponte 
Nova), presidida por Geralda 
Ada Loredo de Paula.
 A Semam (secre-
taria municipal de Meio 
Ambiente) está sendo con-
tatada para participar do 
acontecimento, que poderá 
constar da agenda ecológi-

Nova Copacabana e Copaca-
bana, abaixo do reservatório 
de água do DMAES.
 As mudas de árvo-
res nativas do Bioma Mata 
Atlântica serão doadas pelo 
produtor rural e viveirista de 
mudas de legumes, verdu-
ras e frutíferas, Emílio “Mi-
linho” Trivellato, que tem 
estufa em sua propriedade 
rural na Serra dos Pinheiros. 
O momento ecológico será 
em parceria com cooperados 
da Coorpnova (Cooperativa 

ca da pasta, agora dirigida 
por Aline Alves Colambari 
Vieira, desde 08 de janeiro 
de 2024. O local previsto 
para o plantio já tem várias 
mudas plantadas, que foram 
cedidas, desde 2021 pela Se-
mam, que estimula a criação 
da APA da AmaCopa.

 O açúcar mascavo 
é um tipo de açúcar de cor 
amarronzada e sabor seme-
lhante ao da cana-de-açúcar. 
Para sua produção, ele não 
passa por nenhum proces-
so químico de refinamento. 
Isso faz com que algumas 
vitaminas e minerais sejam 
preservados. Por isso a sua 
tonalidade seja mais escura, 
resultando na cor marrom.
 O açúcar mascavo 
é considerado uma opção 
mais saudável. O preço do 
açúcar mascavo pode variar 
dependendo da região, mas 
em média, um pacote de meio 
quilo custa entre R$ 8,00 e 
R$ 12,00. Por ser um açúcar 
que não passa por processos 
químicos de refinamento, 
o mascavo se diferencia do 
açúcar refinado por possuir 
melhores benefícios para a 
saúde, conseguindo conser-
var muitas características da 

cana-de-açúcar.
 Conforme estudos 
científicos, atestados por nu-
trólogos, em 100 gramas do 
açúcar mascavo existem 85 mg 
de cálcio, 29 mg de magnésio, 
22 mg de fósforo e 346 mg de 
potássio. Já no caso do açúcar 
refinado ele consegue conser-
var pouquíssima quantidade 
desses nutrientes: cerca de 
apenas 02 (duas) miligramas.
 Açúcar mascavo e 
diabetes - Pessoas com diabe-
tes podem consumir o açúcar 
mascavo, porém em pouca 
quantidade, pois todo o consu-
mo de açúcar deve ser contro-
lado e supervisionado por um 
médico endocrinologista e/ou 
nutricionista. Outro benefício 
do açúcar mascavo é que ele 
tem menos calorias quando 
comparado ao açúcar refinado. 
Além disso, esse açúcar possui 
antioxidantes que protegem as 
células do corpo.

TEXTOS ESPECIAIS 
SOBRE OS AÇÚCARES
O que é açúcar mascavo? 

Sem química!

Açúcar mascavo é melhor para saúde por não ter química

Plantando na área em 2021: Bruno do Carmo (Semam), Marcinho de Belim (AmaCopa), 
Sérgio Cotta (Coorpnova) e Vasco, diretor da AmaCopa (crédito da foto: Ricardo Motta) Área da futura APA foi levantada pelo engenheiro ambiental Evair Pires Vieira, em 2023

região Central de Minas Ge-
rais. O projeto, aprovado em 
agosto de 2023, terá 30 me-
ses de duração.
 Segundo a equipe 
responsável, serão analisa-
dos quatro módulos (de áre-
as produtivas de aproxima-
damente 300 a 400 metros 
quadrados cada) para cada 
cultura, nos quais serão 
testadas placas fotovoltai-
cas monocristalinas e bifa-
ciais (que captam energia 
de ambos os lados) em dois 
sistemas diferentes: “fixo” 
e “tracker” (composto por 
placas móveis que acompa-
nham o movimento do sol 
ao longo do dia).
 Energia sustentá-
vel e rentável - Minas Gerais 
tem uma grande potência 
instalada para a geração de 
energia fotovoltaica no país, 
o que torna o estado o local 
ideal para a condução de 
experimentos voltados para 
a produção simultânea de 
alimentos e energia elétrica. 
O projeto também prevê aná-
lises energéticas, para que a 

 A Empresa de Pes-
quisa e Agropecuária de 
Minas Gerais (Epamig) con-
cluiu outra etapa do projeto 
de pesquisa, desenvolvi-
mento e inovação (P&D 671) 
que vai analisar a produção 
simultânea de alimentos e 
energia elétrica, por meio 
da instalação e acompanha-
mento de unidades-piloto 
com cultivos agrícolas sob 
painéis solares fotovoltaicos.
 O trabalho é reali-
zado em parceria com Cemig 
e com o Centro de Pesquisa 
e Desenvolvimento em Te-
lecomunicações, localizado 
em Campinas, cidade de São 
Paulo. Após avaliações de 
viabilidade e adaptabilida-
de, a equipe de pesquisado-
res definiu as culturas que 
serão trabalhadas.
 As cultivares me-
lão, morango, feijão e alface 
serão plantadas no Campo 
Experimental Mocambinho, 
em Jaíba, no Norte de Minas; 
as folhagens para bovinos 
serão inseridas no Campo 
Experimental Santa Rita, 
em Prudente de Morais, na 

Plantações agrivoltaicas para fixar o homem no campo é a proposta da Epamig

Epamig: Uso de energia solar na 
agricultura avança em Minas Gerais

 A Universidade Fede-
ral de Viçosa (UFV) vai realizar, 
de 26 de fevereiro a 1º de mar-
ço, a VI Jornada de Verão em 
Microbiologia. O propósito do 
evento é promover projetos e 
estudos conduzidos por profes-
sores e alunos do Programa de 
Pós-Graduação em Microbiolo-
gia Agrícola da UFV. Os interes-
sados podem se inscrever até o 
dia 20 de janeiro, por meio do 
formulário eletrônico.
 O curso é destinado a 
estudantes de graduação e re-
cém-graduados interessados em 

conhecer, se envolver e se atu-
alizar sobre assuntos inerentes 
à Microbiologia e à Biotecnolo-
gia, o evento reunirá palestras, 
minicursos e visitas a labora-
tórios. A promoção do Núcleo 
de Estudos em Microbiologia 
Agrícola (Nema) e do Depar-
tamento de Microbiologia 
(DMB) pretende compartilhar 
conhecimento e destacar os 
trabalhos desenvolvidos pelos 
diversos grupos de pesquisa do 
DMB, enfatizando as principais 
metodologias empregadas em 
cada área.

Jornada de Microbiologia acontece 
em fevereiro, no campus da UFV

equipe compreenda como 
o potencial de produção de 
energia é afetado pelo mi-
croclima gerado pela evapo-
transpiração das culturas.

 Além disso, serão 
feitos estudos sobre a viabi-
lidade econômica da instala-
ção de sistemas agrivoltaicos 
em propriedades rurais.

DIA MUNDIAL DA ÁGUA
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Uso de esteroides anabolizantes 
para fins estéticos traz riscos

EFEITOS COLATERAIS DOS ESTEROIDES ANABOLIZANTES
 O Dr. Fábio Truji-
lho chama a atenção para 
os efeitos colaterais do uso 
de esteroides anabolizantes 
para fins estéticos. Segundo 
ele, dependem da substân-
cia e da quantidade utiliza-
da e do sexo de quem usa. 
“Se uma mulher faz uso de 
anabolizantes, ela vai ter o 
lado bom de ganhar massa 
muscular e, talvez, melho-
rar a libido e de ter melhor 
definição muscular. Por 
outro lado, ela vai ter acne 
e a pele fica mais oleosa”, 
comenta Trujilho.
 Infertilidade mas-
culina - O endocrinologista 
explica que, no caso do ho-
mem, a pele também tende 
a ficar oleosa e aumenta a 

 Embora seja proibi-
da, ainda é comum a utili-
zação de esteroides anabo-
lizantes para fins estéticos, 
para ganhar massa mus-
cular, e para a melhora do 
desempenho esportivo. Em 
2023, o Conselho Federal 
de Medicina (CFM) proibiu 
o uso de esteroides anabo-
lizantes. Esses hormônios 
costumam “seduzir” por 
conta dos resultados con-
siderados rápidos, mas é 
importante ter consciência 
dos riscos e perigos que seu 
uso traz à saúde, tanto a 
curto quanto a longo prazo.
 O próprio corpo 
humano produzem os 

incidência de acne. Além 
disso, uma das consequên-
cias a longo prazo no sexo 
masculino é a infertilidade, 
pois a produção e a quali-
dade do espermatozoide 
ficam alteradas.
 Existe uma comu-
nicação entre o cérebro e o 
testículo. A hipófise produz 
os hormônios LH e FSH, 
que estimulam o testículo 
a produzir testosterona. “Se 
você faz o uso de esteroide 
anabolizante, que simula 
essa testosterona, o cére-
bro interpreta que não pre-
cisa estimular o testículo 
a produzir testosterona. 
Então, acontece atrofia tes-
ticular: ele acaba não pro-
duzindo espermatozoide, 

anabolizantes, que são 
substâncias sintéticas, 
geralmente derivadas da 
testosterona, um dos prin-
cipais hormônios sexuais 
masculinos. Os anaboli-
zantes promovem o cres-
cimento das células, resul-
tando no desenvolvimento 
de tecidos como o muscu-
lar e o ósseo. É por isso que 
o uso desse tipo de subs-
tância gera ganho de mas-
sa muscular e aumento da 
força e da energia.
 O Dr. Fábio Tru-
jilho, endocrinologista e 
vice-presidente da Asso-
ciação Brasileira para o 
Estudo da Obesidade e Sín-

que é uma das causas que 
pode levar à infertilidade”, 
detalha o especialista Dr. 
Fábio Trujilho.
 Existem alternati-
vas mais seguras e até sau-
dáveis ao uso de esteroides 
anabolizantes para fins es-
téticos, como ganho de mas-
sa muscular e melhora do 
desempenho esportivo, mas 
não existe “mágica”. “Na 
verdade, existem hábitos 
de vida saudável. Exigem 
que você tenha uma boa 
alimentação, que você te-
nha uma fonte de proteína 
adequada”, cita.
 Ele finaliza a ma-
téria científica, que poder 
ser encontrada na íntegra 
em https://drauziovarella.

Deixe os esteroides anabolizantes e pratique exercícios ao ar livre (crédito: imagem Google)

O uso de esteroides anabolizantes está proibido no Brasil, desde abril de 2023, por decisão do 
CFM (crédito: imagem Google)

uol , dizendo: “Não adian-
ta você ter boa ingestão de 
proteína ou, às vezes, usar 
suplemento proteico, mas 

não fazer exercício. Você 
precisa fazer exercício 
para que isso se transfor-
me em músculo”.

drome Metabólica (Abeso), 
explica que há casos em 
que a prescrição de ana-
bolizantes é recomendada. 
“Geralmente, a principal 
indicação de um esteroide 
anabolizante é para ho-
mens que têm deficiência 
de testosterona, com falta 
de produção adequada”, 
exemplifica.
 Ele cita também, 
no Portal Drauzio Varella, 
casos de pessoas com cân-
cer. “Em alguns casos de 
pessoas que têm uma ne-
oplasia ou câncer numa 
fase mais avançada, que 
tem uma perda de massa 
muscular muito grande 

bolizante pode ajudar um 
pouco na melhora da mas-
sa muscular”, explica.

que impede elas, às vezes, 
de se movimentarem, o 
uso de um esteroide ana-

PROIBIDO
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Dr. Gilmar Aleixo na 13ª Conferência Municipal de Saúde de Ponte Nova, realizada em março de 2023

Dr. Gilmar Aleixo com atividades interativas com pacientes da UBS/PSF, do Bairro São Pedro, por meio 
do “Programa Mais Médicos”

 Dr. Gilmar da Sil-
va Aleixo, agora médico, é 
nascido em 05 de maio de 
1990 no Hospital de Nos-
sa Senhora das Dores. Ele 
é uma figura emblemática 
que construiu sua trajetó-
ria marcada por dedicação 
e contribuição para a co-
munidade de Ponte Nova, 
especialmente na área da 
saúde. Originário do Dis-
trito Rosário do Pontal, 

além do Colégio Estadual 
(Professor Antônio Gon-
çalves Lanna). Sua forma-
ção técnica, em eletricida-
de predial, foi concluída 
no Senai.
 Em 2008, após 
ser aprovado no concurso 
público Ponte Nova, Gil-
mar iniciou sua carreira 
como auxiliar adminis-
trativo. Mais tarde, trans-
feriu-se para a assessoria 
de comunicação do Poder 
Executivo, onde perma-
neceu até 2015, atuando 
como assessor e fotógrafo 
nas gestões dos prefeitos 
Joãozinho de Carvalho 
(PTB) e Guto Malta (PT).
 Acabou graduan-
do-se em Comunicação 
Social com ênfase em Pu-
blicidade e Propaganda 
pela Faculdade de Viçosa 
(FDV), sendo bolsista do 
Prouni. Simultaneamen-
te, cursou Engenharia Ci-
vil na Univiçosa, com bol-
sa do Fies.
 Em 2015, Gilmar 

to "Ambulatório na Rua" 
(ANR), dedicado a levar 

Gilmar da Silva Aleixo é 
casado com Ana Cláudia, 
professora e estudante de 
Psicologia.
 A educação de 
Gilmar foi forjada nas 
instituições da rede pú-
blica de ensino, passando 
pelas escolas municipais 
Nossa Senhora do Rosá-
rio, no Distrito Rosário do 
Pontal) e Miguel Abraão 
Silami (Usina do Pontal), 

foi aprovado para cursar 
Medicina na Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
(UFJ), campus Macaé, des-
tacando-se como Bolsis-
ta de Iniciação Científica 
pelo CNPq. Gilmar Aleixo 
detém mestrado integrado 
em Medicina pela Univer-
sidade de Lisboa/Portugal. 
Concluiu pós-graduações 
em Saúde da Família pela 
Universidade de Brasí-
lia (UNB); em Geriatria 
pelo Centro Universitário 
UniAmérica.
 Em Ponte Nova, 
Dr. Gilmar Aleixo traba-
lhou no Asilo Municipal 
e no Samu Regional. 
Atualmente, ele desem-
penha papel crucial na 
UBS/PSF (Unidade Bási-
ca de Saúde e Programa 
Saúde da Família) do São 
Pedro, oferecendo aten-
dimento à população 
por meio do “Programa 
Mais Médicos”, do go-
verno Federal. É um dos 
coordenadores do proje-

serviços de saúde às pes-
soas em situação de rua.

Dr. Gilmar Aleixo: trajetória de dedicação 
e contribuição à saúde em Ponte Nova
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Inaugurado o marco de sinalização 
da Rota Imperial, em Ponte Nova

1814, quando D. João VI 
ordenou a construção de 
um caminho – concluído 
em agosto de 1816 – que 
ligasse Vitória, no Espíri-
to Santo a Minas Gerais, 
a fim de evitar que o ouro 
extraído em Minas circu-
lasse por outras rotas.
 Atualmente, o 
percurso cruza 14 muni-
cípios capixabas e 16 ci-
dades mineiras, além de 
Ponte Nova: Abre Campo, 
Acaiaca, Alto Caparaó, Alto 
Jequitibá, Barra Longa, Je-
queri, Luisburgo, Manhu-
mirim, Mariana, Martins 
Soares, Matipó, Oratórios, 
Ouro Preto, Pedra Bonita, 
Santa Margarida e São João 
do Manhuaçu.
 Estavam presen-
tes, além do Prefeito Wag-

 Na última sexta-
-feira, 12 de janeiro, foi 
realizada cerimônia orga-
nizada pela secretaria de 
Estado da Cultura e Turis-
mo de Minas Gerais, para 
marcar o descerramento 
da placa de lançamento 
do projeto de sinalização 
da Rota Imperial, braço 
da Estrada Real localiza-
do na região do Vale do 
Rio Piranga.
 A partir de agora, 
uma placa no jardim da 
Praça Cid Martins Soa-
res, em Palmeiras, mar-
ca o início de uma série 
de realizações do Estado 
cujo objetivo é reafirmar a 
importância da rota para 
os municípios atravessa-
dos por ela. A história da 
Rota Imperial remonta a 

ner Mol Guimarães, que 
descerrou o marco de sina-
lização e o secretário Leôni-
das de Oliveira: a secretária 
municipal de Cultura, Sér-
gio de Paula e Silva Júnior, 
subsecretário de Estado de 
Cultura e Turismo (Secult), 
e a secretária municipal, de
Cultura; Marcos Cardos Jú-
nior, presidente do Circuito 
Montanhas e Fé; Patrícia 
Martins e Marcílio Medei-
ros e prefeitos da região.
 Após a cerimônia 
de descerramento da pla-
ca de sinalização da Rota 
Imperial em Ponte Nova, 
o secretário de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas 
Gerais, Leônidas de Olivei-
ra, ressaltou a relevância 
da iniciativa para conhecer 
Minas Gerais cada vez mais 

e de forma mais profunda. 
O prefeito de Ponte Nova, 
Wagner Mol Guimarães dis-
se que o momento único re-
presenta uma volta ao pas-
sado, mas com a energia da 
nova geração.
 GUARACIABA - 
Depois da cerimônia em 
Palmeiras, foi realizado 
encontro com prefeitos e 
secretários municipais da 
região no 1º Encontro de 
Gestores de Cultura, no 
CEU das Artes, Praça José 
Emiliano Dias, Centro His-
tórico. Em seguida, o Pre-
feito Ademar do Quito con-
vidou a comitiva da Secult 
para visitar Guaraciaba e a 
Fazenda Guaraciaba, onde 
fica a famosa marca “Ca-
chaça Guaraciaba".

que o cuidado com o espa-
ço de celebrações tem por 
objetivo criar um lugar de 
acolhida, fé e oração, onde 
as pessoas possam viven-
ciar a presença de Deus. 
Ele informou que a obra de 
restauração foi financiada 
integralmente com recur-
sos próprios provenientes 
do dízimo e campanhas es-
pecíficas, reflete o compro-
misso da comunidade com 
a preservação do Patrimô-
nio Religioso.
 Para o padre Geral-
do Trindade cuidar e zelar 
pelo espaço celebrativo é 
mais do que preservar pa-
redes e adornos: “É nutrir o 
lar espiritual da comunida-
de. Nesses recintos, a fé se 
entrelaça com a arquitetu-
ra, e cada vela acesa, cada 
oração proferida, deixa 
uma marca invisível, mas 
palpável, de devoção. Ao 

 Durante 01 (um 
ano), a Práxis Restaurart 
conduziu a restauração do 
forro da capela-mor da Ma-
triz de Sant’Ana, em Guara-
ciaba. O processo envolveu 
diversas etapas, desde a 
delicada retirada do forro 
até a descupinização e a 
remoção de várias camadas 
de tintas. O anúncio do fim 
do trabalho foi publicado 
no site da Arquidiocese de 
Mariana, na segunda-feira 
passada, 15/01.
 A recomposição cro-
mática e artística revelou ele-
mentos ocultos por repintu-
ras ou deteriorados ao longo 
do tempo, resgatando a au-
tenticidade do espaço. Além 
disso, um projeto luminotéc-
nico foi executado, destacan-
do a arte e proporcionando 
harmonia ao ambiente.
 O padre Geraldo 
Trindade, pároco, enfatizou 

dedicarmos atenção a esses 
lugares sagrados, estamos 
investindo no bem-estar es-
piritual coletivo”.
 Disse mais o páro-
co de Guaraciaba: “O cuida-
do com os detalhes, a ma-
nutenção e a preservação 
não são apenas tarefas, 

mas expressões tangíveis 
do respeito pelo divino e 
pelo encontro humano com 
o transcendental. Só resta 
o meu muito obrigado a 
todos os paroquianos que 
foram essenciais para que 
está etapa tivesse esse êxi-
to maravilhoso”.

 Pois enfim já esta-
mos em 2024…
 Por vezes, parece 
que uma virada de minuto 
00h00 para 00h01 reconfi-
gurou a vida e você tem uma 
nova chance, não é mesmo?
 A verdade é que 
você pode mudar o que qui-
ser, a todo tempo, sem pas-
sagem do ano, sem virada 
de minuto, sem mudança de 
um número no final da se-
quência 202(….) e eu espero 
que você se lembre disso ao 
longo deste ano. Mas já que 
somos seres ritualísticos, 
vamos usar esse clichê ao 
nosso favor?
 Vão aí 4 compro-
missos transformadores que 
você pode assumir consigo 
se quiser um próximo ano 
mais coerente com sua ver-
dade e com seus desejos:
 1. Parar de anes-
tesiar sua vida e fugir da 
verdade - O caminho para a 
liberdade começa com uma 
boa olhada na realidade em 
que vivemos…que tal parar 
de fugir da verdade que há 
em você e colocar seus pro-
blemas na sua frente com 
o objetivo de encontrar as 
respostas?
 2. Saber o que 
você não quer mais na sua 
vida - Sabia que quando 
você descobrir o que de fato 
precisa combater, isso te 
ajudará a tirar do caminho o 
que te atrapalha e você esta-
rá pronta para avaliar aquilo 
pelo qual lutar? 
 3. Parar de prio-
rizar o bem-estar das pes-
soas ao invés do seu - Isso 
é o que encurtará seu ca-
minho até os seus sonhos, 
porque quem tenta viver 
duas vidas, não vive ne-
nhuma. Por que você ainda 
escolhe ficar desconfortá-
vel para evitar que o outro 
fique, já pensou nisso? 
 4. Saber o que 
realmente quer da vida 
- Dedique seu tempo para 

construir um desejo claro o 
suficiente que te faça tentar 
quantas vezes forem neces-
sárias. Se você não sabe o 
que quer, como pode saber 
aonde chegar?
 Sem conhecimen-
to, não se muda nada. E se 
você não admite, não reco-
nhece a necessidade e de-
cide encarar esse processo, 
nada vai mudar…. e arrisco 
a dizer, que pode até piorar.
 Você está disposta 
a deixar para trás uma vida 
de insatisfação e ir em dire-
ção a uma vida incrível?
 Saia da promessa e 
vá para ação de verdade…. 
assuma esse compromisso 
e, dessa vez, escolha real-
mente você e seus sonhos 
neste novo ano!
 Não tenha medo de 
se escolher! Te sinta. Te es-
cuta. Confia!

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga (CRP: 04/29776) ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
na 3ª semana de cada mês. 
Instagram: @vivymota.psi/
contato: (31)97358-3024

(*) Vivyane Totino Motta

Compromissos transformadores 
para um ano mais coerente consigo

Depois do descerramento do marco de sinalização, pausa para a foto da estagiária de jorna-
lismo e de Mídias Digitais do Líder Notícias, Sueli Mayrink

Em Guaraciaba, o Prefeito Ademar do Quito (à esq.) ciceroneou o Secretário Leônidas de Oli-
veira, que falou para os empresários da marca Cachaça Guaraciaba

A restauração do teto da Matriz de Sant’Ana veio acompanhada de projeto iluminotécnico, 
ampliando a beleza do espaço religioso

Igreja Católica conclui restauração do forro 
da Matriz de Sant’ana, em Guaraciaba
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 Padroeiro de Ponte 
Nova e do Rio de Janeiro, São 
Sebastião é protetor contra do-
enças. A escolha do dia para 
relembrar o soldado romano 
que se tornou pregador cristão 
foi feita em homenagem ao dia 
da sua morte, no ano de 288 
depois do nascimento de Jesus 
Cristo. Vítima das perseguições 
cristãs realizadas pelo impera-
dor romano Diocleciano. São Se-
bastião era um soldado, que veio 
de Narbonne (França) e serviu 
como oficial no Império Romano 
que servia ao imperador, mas foi 
morto ao dar testemunho da sua 
vida como cristão.
 "Sebastião de Nar-
bonne foi oficial do Exército do 
Império Romano, que de modo 
geral era formado por pagãos 
(não cristãos). Porém, a mãe 
dele já era convertida ao cris-
tianismo, o que indica que, 
no meio dos demais soldados, 
ele já dava um testemunho de 
vida próprio do estilo de vida 
cristã", explica o padre Rafhael 

Maciel da Arquidiocese de Forta-
leza, capital do Ceará.
 Foi exigido de Sebas-
tião de Narbonne que renegasse 
a vida como cristão, o que não 
foi aceito. Por isso, foi persegui-
do, amarrado em uma árvore e 
alvejado com 03 (três) flechas. 
Contudo, não morreu em decor-
rência dos ferimentos, sobrevi-
vendo ao ataque para ir ao im-
perador Diocleciano condená-lo 
por seus pecados.
 Ele teria chegado a 
Roma em caravana de migração 
lenta pelas costas do Mar Medi-
terrâneo, que na época eram mui-
to abundantes por causa do mar 
mediterrâneo e o Deserto di Saara 
e os dias não tão quentes por cau-
sa da latitude em torno de 40°. 
De acordo com Actos apócrifos, 
atribuídos a Santo Ambrósio de 
Milão, Sebastião era um soldado 
que teria se alistado no exércirto 
romano por volta de 283 com a 
única intenção de afirmar o co-
ração dos cristãos, enfraquecido 
diante das torturas.

 Na Praça Getúlio 
Vargas está localizada a Igreja 
Matriz de São Sebastião. Sua 
implantação remonta ao século 
XVIII, no ano de 1770, quando 
o fundador do arraial, o Padre 
João do Monte de Medeiros, so-
licitou autorização do bispado 
de Mariana para a construção de 
uma capela próxima às margens 
do Rio Piranga. Padre João do 
Monte Medeiros escolheu São 
Sebastião em homenagem ao 
seu irmão Sebastião do Monte 
Medeiros, que também doou re-
cursos para construir a capela.
 O historiador ponte-
-novense Antônio Brant Ribeiro 
Filho escreveu em livro: “De pos-
se da autorização eclesiástica, 
foi iniciada, imediatamente, 
a construção da capela, posto 
que, em menos de seis meses, já 
se encontrava pronta. Foi cons-
truída às expensas do Padre 
João do Monte Medeiros, que, 
para tanto, dispendeu soma sig-

nificativa de dinheiro”.
 Na década de 1850, o 
Padre José Miguel Martins Cha-
ves realizou a doação de parte 
de suas terras para a ampliação 
da Capela. Desta maneira, de-
cidiu-se prolongar o corpo da 
nova igreja, estendendo a cons-
trução para frente da estrutura 
remanescente, concebendo uma 
nova nave.
 Antônio Brant Ribeiro 
explica que no dia 23 de outu-
bro de 1915 um grande incêndio 
destruiu esta Igreja, deixando-a 
em ruínas. Desta forma, foi en-
comendado ao padre e arquiteto 
Frederico Vienkein projeto para a 
reconstrução do templo. Durante 
a edificação, o culto foi transfe-
rido para a Igreja do Rosário. A 
construção da nova matriz durou 
sete anos e em 1926 foi inaugura-
da a ampla nova Igreja, de estilo 
neogótico, sob a consagração do 
bispo D. Helvécio Gomes de Oli-
veira, em 26 de abril de 1926.

20 janeiro é o Dia de São Sebastião: 
santo padroeiro de Ponte Nova

Porque o padroeiro de Ponte Nova é São Sebastião?

A Matriz de São Sebastião vai completar 100 anos 2026

Martírio de São Sebastião é uma pintura a óleo sobre madeira carvalho: de Gregório Lopes, pintor 
português. A obra de arte está no Museu Nacional de Antiga de Lisboa, capital portuguesa

de Grau. Já no sábado, 20 de 
janeiro, será realizado o Bai-
le de Gala, que contará com o 
grupo Revelação, MC Zaquin 
e a banda Baianeiros.
 Na semana quem 
vem será a vez dos forman-
dos do Centro de Ciências 
Agrárias e do Centro de Ci-
ências Exatas. No dia 24 de 
janeiro haverá o churrasco 
com o grupo Sorriso Maroto, 
no dia 25/01 o Culto Ecu-
mênico e no dia 26/01 será 
vez da Colação de Grau. No 
sábado, 27 de janeiro será re-
alizado o Baile de Gala, que 
contará com o grupo Reve-
lação, MC Zaquin e a banda 
Baianeiros.

coordenador e professor 
de música e de instrumen-
tos musicais na Escola 
Percepção Musical (Pal-
meiras). Ele já gravou CD 
e tem músicas em plata-
formas de streaming, par-
ticipa de festivais, além de 
ser um dos mais ouvidos 
em bares e restaurantes de 
Ponte Nova e da região do 
Vale do Rio Piranga. Com 
repertório eclético, que 
vai rock ao pop rock, MPB 
e sertanejo universitário 
e de raíz, Davi Primavera 
promete momentos de la-
zer e de cultura para todas 
as idades. Vá conferir!

 A festa de formatu-
ra da UFV (Universidade Fe-
deral de Viçosa) está marca-
da para esta semana e para a 
próxima. Neste ano, as atra-
ções principais do churras-
co e do baile de gala são os 
grupos Sorriso Maroto e Re-
velação. Nesta semana serão 
celebradas as formaturas de 
alunos do Centro de Ciências 
Biológicas e do Centro de Ci-
ências Humanas.
 A programação teve 
início na quarta-feira, dia 17 
de janeiro, com o churras-
co e show do grupo Sorriso 
Maroto. No dia 18/01, acon-
teceu o Culto Ecumênico. 
Hoje, 19/01, tem a Colação 

 A secretaria mu-
nicipal de Cultura, Turis-
mo e Esporte programou 
para o dia 28 de janeiro, 
logo após a Corrida de 
São Sebastião, em Pon-
te Nova, apresentação 
do cantor e compositor 
Davi Primavera, a partir 
de 10h30min no espaço 
da Rodoviária Velha, no 
Novo Centro (parte bai-
xa do Centro Histórico). 
Quem for ao local encon-
trará praça de alimen-
tação e espaço especial 
para a criançada brincar.
 Davi Primavera é 

Festa de formatura da UFV será realizada com 
shows do “Sorriso Maroto” e “Grupo Revelação”

Cultura no dia da Corrida de 
São Sebastião, com Davi Primavera
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MP repassa R$ 5 milhões para 
pavimentação de estrada, em Ouro Preto
 Cerimônia do Minis-
tério Público em Ouro Preto, 
realizada na noite de 11 de 
janeiro, marcou liberação de 
recursos para a pavimentação 
da estrada entre os distritos 
Santo Antônio do Leite e En-
genheiro Corrêa. Na ocasião, 
foi assinado o Termo de Com-
promisso referente ao projeto 
apresentado pelo município 
de Ouro Preto, que contará 
com a destinação de recursos 
provenientes de medida com-
pensatória ambiental estabe-
lecida em acordo firmado, em 
junho de 2022, entre o Minis-
tério Público e a Gerdau.
 Nesta primeira fase 
serão destinados R$ 5 mi-
lhões, que servirão para a 
pavimentação de 09 (nove) 
quilômetros da estrada que 
liga os distritos Santo Antônio 
do Leite a Engenheiro Corrêa. 
O coordenador do Centro de 
Apoio Operacional das Pro-
motorias de Justiça de Defesa 
do Meio Ambiente do Ministé-
rio Público, promotor de Jus-
tiça Carlos Eduardo Ferreira 
Pinto, afirmou que a entrega 
realizada, apesar de ser uma 
obrigação do Ministério Pú-
blico traz grande satisfação 

 Em uma medida 
para fortalecer a agricultura 
familiar e promover a segu-
rança alimentar nas escolas, 
o Governo de Minas ampliou 
o limite de isenção de ICMS 
para produtores rurais que 
comercializam para o Progra-
ma Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE) em até R$ 40 
mil por ano. Anteriormente, 
o valor máximo era de R$ 20 
mil anuais.
 Para que isso pos-
sa ser executado, o Estado 
aderiu ao Convênio nº 105 
do Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária (Confaz), 
aprovado em 2023. A diretriz 
autoriza a isenção nos esta-
dos, especificamente para 
produtores rurais vinculados 
ao Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf).
 A ação busca fomen-
tar a produção rural e asse-
gurar a oferta de produtos 
saudáveis e de qualidade nas 
instituições escolares, con-

para a instituição, por gerar 
retorno concreto e efetivo 
para o município dos impac-
tos advindos da mineração.
 Reiterando o que dis-
se o promotor Carlos Eduardo, 
o prefeito de Ouro Preto, Ân-
gelo Oswaldo, apontou como 
exemplar a estratégia do Mi-
nistério Público de tratar a 
compensação dos impactos 
ambientais como geradora da 
diversificação da economia, 
trazendo desenvolvimento 
para as regiões afetadas.
 Encerrando a sole-

tribuindo para a promoção 
de hábitos alimentares mais 
conscientes entre os estudan-
tes. A medida é aplicável às 
operações com destino às es-
colas da rede pública estadual 
e municipal de ensino.
 Aproximadamente 
3,4 mil instituições escola-
res, 4,7 mil agricultores fami-
liares, 163 associações e 74 
cooperativas da agricultura 

nidade, realizada na Casa da 
Ópera, mais antigo teatro em 
funcionamento das Américas, 
inaugurado em 1770, o procu-
rador-geral de Justiça de Minas 
Gerais, Jarbas Soares Júnior 
destacou que os recursos para 
a pavimentação da MG-440 
é uma pequena parte de um 
montante decorrente da “Lei 
Mar de Lama Nunca Mais”, 
que determinou prazo para 
que as mineradoras realizas-
sem o descomissionamento de 
suas barragens alteadas a mon-
tante dos lagos de rejeitos.

familiar, além de dois con-
selhos de desenvolvimento 
comunitário e 01 (um) fórum 
de desenvolvimento susten-
tável, foram beneficiados 
pelo PNAE em Minas Gerais. 
Em 2022, 21,7 toneladas de 
alimentos foram comerciali-
zadas, a partir de valor execu-
tado de quase R$ 160 milhões 
em recursos do Governo do 
Estado e da União.

Prefeito de Ouro Preto, Angelo Osvaldo, Procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior e os pro-
motores de Justiça Carlos Eduardo Ferreira Pinto e Lucas Pardini Gonçalves

 ***Prefeitura de 
Coronel Fabriciano 493 
vagas - Foram publicados 
02 (dois) editais do con-
curso Prefeitura Coronel 
Fabriciano (MG), que visam 
o preenchimento de 493 
vagas imediatas, além de 
formar cadastro reserva. As 
oportunidades são destina-
das a profissionais com grau 
de escolaridade médio, téc-
nico, fundamental, superior 
e magistério.
 Além das vagas de 
ampla concorrência, ha-
verá reserva para pessoas 
com deficiência. O prazo 
de validade deste concurso 
será por 02 (dois) anos, po-
dendo ser prorrogado uma 

única vez e por igual perío-
do. Os certames estão sen-
do organizados e executa-
dos sob responsabilidade 
do Instituto Brasileiro de 
Gestão e Pesquisa – IBGP.
 Os vencimentos 
ofertados aos profissio-
nais variam de R$ 1.477,67 
a R$ 5.201,76 para traba-
lhar em jornadas de até 
40 horas por semana. A 
seguir, conheça os car-
gos separados conforme 
o grau de escolaridade. 
Demais exigências devem 
ser conferidas no edital 
de abertura. Período de 
inscrições: começou dia 
15/01 e termina no dia 15 
de fevereiro de 2024.

Mineiros têm isenção de ICMS para
 fornecimento de merenda escolar

Iniciativa histórica da Corte 
mineira: inaugurado o 1º fórum 

digital de Minas Gerais
 O 1º Fórum Digital 
de Minas Gerais foi inaugura-
do na sexta-feira passada, 12 
de janeiro, na cidade de Pa-
dre Paraíso, no Vale do Jequi-
tinhonha, pelo presidente em 
exercício do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG), 
Luiz Carlos Corrêa Júnior.
 Além de marco 
histórico para Minas Gerais, 
é um novo paradigma para 
a Justiça mineira, já que o 
processo tramita 100% de 
forma eletrônica, possibilita 
ganho de produtividade e ce-
leridade na tramitação, além 
de promover acesso à Justiça 
por meio da tecnologia, evi-
tando longos deslocamentos 
das pessoas que vive em áre-
as remotas.
 Os fóruns digitais 
são pontos de atendimento 
eletrônicos que viabilizam 
a prestação de serviços pelo 

Judiciário e por órgãos con-
veniados, como atendimento 
às partes, advogados, aten-
dimento pré-processual, pro-
cessual, atermações digitais, 
emissão de certidões e até 
realização de audiências por 
meio de videoconferência. 
Isso evita o deslocamento, 
muitas vezes oneroso e cansa-
tivo, do cidadão até ao fórum 
físico, na sede da comarca.
 O Fórum Digital de 
Padre Paraíso, possui apro-
ximadamente 220 metros 
quadrados de área constru-
ída, salas para audiências, 
atermações e para os advoga-
dos, além de equipamentos 
de ponta para conexão com 
a sede da comarca. Além da 
inauguração do fórum digi-
tal, foi instalado no municí-
pio o primeiro Centro Judici-
ário de Solução de Conflitos e 
Cidadania (Cejusc) Digital.

Objetivo do governo federal é que a merenda escolar seja 100% da Agricultura Familiar

TRIBUNAL DE JUSTIÇA

AGRICULTURA FAMILIAR

Além do fórum digital, Padre Paraíso passa a contar com o 1º Cejusc Digital (crédito da 
foto: Newton Cunha/TJMG)

São 09 quilômetros entre os distritos Santo Antônio do Leite e Engenheiro Corrêa
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Emoção e a certeza de dever cumprido 
marcam troca de comando da Polícia Militar

meado, no meio do mato, na 
captura de bandidos.
 “Foram 28 carna-
vais, muitos natais e anos 
novos fora do lar. Mas, saio 
com a certeza que cumpri 
meu dever e sempre com 
respeito aos colegas e aos 
superiores. Nós somos po-
liciais 24 horas para dar 
segurança aos cidadãos 
de Minas Gerais. Vou para 
uma nova vida, volto para 
o recesso do lar, onde sem-
pre encontrei forças e ainda 
compressão pelas ausên-
cias profissionais”, disse 
o tenente-coronel Ricardo 
França, que veio para Ponte 
Nova em 2023.
 Ao tomar posse 
como novo comandante da 
21ª Cia de PM, o tenente-co-
ronel Gustavo Melo econo-
mizou nas palavras, mas não 
conteve a emoção ao falar da 
sua família, seus pais, filhos,
que estavam presentes. Sua 
voz ficou embargada e emo-
cionada: “Prometo dar tran-
quilidade aos cidadãos. 
Este é o meu dever e tenho 
grandes desafios pela fren-
te, pois assumo com número 

 O auditório da sede 
da 7ª subseção da OAB, lo-
calizado na Avenida Caeta-
no Marinho, 209, no Centro 
Histórico, estava lotado de 
convidados para assistir a 
troca de comando da 21ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar, que tem 
sede em Ponte Nova e coor-
dena ações contra crimino-
sos e mantém a ordem em 
14 municípios da região do 
Vale do Rio Piranga: Ponte 
Nova, Acaiaca, Barra Longa, 
Amparo do Serra, Oratórios, 
Guaraciaba, Rio Doce, Santa 
Cruz do Escalvado, Rio Cas-
ca, São Pedro dos Ferros, 
Santo Antônio do Grama, 
Jequeri, Piedade de Ponte 
Nova e Urucânia.
 O ato cívico-ad-
ministrativo, realizado em 
16 de janeiro, a partir de 
10 horas, foi palco para de-
monstração de coragem e 
determinação na fala do 
comandante que deixava o 
cargo, o tenente-coronel Ri-
cardo França, que ao falar na 
despedida contou episódio 
marcante na carreira: o filho 
no hospital e ele todo enla-

Momento solene da troca de comando: tenente-coronel Gustavo Melo; coronel Lemos dias (ao 
fundo) e o tenente-coronel Ricardo França

Público presente na cerimônia da troca de comando da PM, em 16/01, na sede da OAB

Momento solene em que, a esposa do tenente-coronel Ricardo França (à dir.), Marta Maria de Souza França, exibe a placa emoldurada com a bandeira-insígnia.  Ainda na foto os pais do militar 
que vai para a reserva da PM, tenente-coronel Ricardo França, os filhos e oficiais da 21ª Cia.

Polícia Civil prende outro homem 
acusado de violenta tentativa de 

homicídio em Matipó
 Agentes da Polícia 
Civil das delegacias de Ma-
tipó, Abre Campo e Santa 
Margarida, comandados 
pelo Delegado Fábio Freitas 
de Souza, cumpriram man-
dado de prisão na segun-
da-feira, dia 15 de janeiro, 
quando prenderam, em 
Santa Margarida, 01 (um) 
homem acusado de ter par-
ticipado de violento crime 
de tentativa de homicídio.
 Segundo a Polícia 
Civil, a motivação foi dívi-
da de drogas que a vítima 
possuía com a associação 
para o tráfico de drogas 
da qual o homem preso 
faz parte. A história come-
çou em Matipó. A vítima 
foi atacada por 03 (três) 
homens que chegaram em 
02 (duas) motocicletas, na 
porta de sua casa, no dia 1º 
de dezembro de 2023.
 Um (01) dos au-
tores desceu de 01 (uma) 
das motocicletas com uma 
submetralhadora em mãos 
e efetuado diversos dispa-

ros de contra vítima, mas 
acabaram atingindo 01 
(uma) terceira pessoa que 
estava próxima. A Polícia 
Civil prendeu no dia 06 de 
janeiro o homem que efe-
tuou os disparos.
 Os policiais civis 
localizaram e prenderam 
o 2º suspeito na cidade de 
Santa Margarida, região 
onde também cometeria 
reiteradamente o crime de 
tráfico de drogas, não obs-
tante sua ação da tentativa 
de homicídio tenha ocorri-
do no município de Matipó. 
O 2º homem preso na ten-
tativa de homicídio, confes-
sou ter ido cobrar dívidas 
de drogas da vítima, mas 
alegou que não teriam utili-
zado arma de fogo, dizendo 
que só teriam agredido fisi-
camente a vítima.
 O cumprimento do 
mandado judicial de prisão 
foi comunicado ao Poder 
Judiciário e o homem foi 
encaminhado ao Presídio 
de Abre Campo.

expressivos deixados pelo 
antecessor, o tenente-coro-
nel Ricardo França. Não me 
faltará energias para levar 
aos moradores daqui (Pon-
te Nova) e aos da região a 
sensação de tranquilidade 
e segurança”, disse o novo 
comandante.
 Presente à cerimô-
nia oficial, o comandante da 
12ª Região da Polícia Militar, 
que comanda Ponte Nova 
e mais 96 cidades, coronel 
Juliano Lemos Dias, que em-
possou o novo comandante, 
fez breve relato das ações 
policiais e elogiou a 21ª Cia, 
que tem um dos mais baixos 
índices de criminalidades 
em toda a região.
 “Isto é fruto do 
comando e de todos os po-
liciais, incluindo aí, o ca-
pitão Guimarães, o homem 
das operações ostensivas. 
Este momento é muito im-
portante para levar nossa 
mensagem de compromisso 
com a sociedade, por isso 
agradecemos a representa-
tividade por meio dos pre-
feitos aqui presentes”, disse 
o coronel Lemos Dias.

 Autoridades pre-
sentes à troca de comando 
da Polícia Militar em Ponte 
Nova: a juíza de Direito Dra. 
Dayse Mara da Silveira Balta-
zar; coordenadora da Defen-
soria Pública Dra. Fernanda 
Saraiva; promotora de Jus-
tiça Dra. Marcela Nunes de 
Oliveira; a presidente da 7ª 
Subseção OAB, Dra. Maria 
da Glória Glorinha da Cunha 
Carneiro; o Delegado Regio-
nal da Polícia Civil Dr. Carlos 
Roberto; Diretor-geral da 
Penitenciária de Ponte Nova 
I Fabrício Batista Cotta; pre-
feitos Carlos Carlinhos Ro-
berto, de Oratórios; Ademar 
do Quito (Republicanos), 
de Guaraciaba; Wagner Mol 
Guimarães (PSB), de Pon-
te Nova; Greison Anderson 
(PDT), presidente da Câmara 
Municipal, de Barra Longa; 
deputado estadual Adriano 
Alvarenga (PP), Antônio Car-
los Pracatá (MDB), secretário 
da Mesa Diretora da Câmara 
de Ponte Nova (representou 
oficialmente o Legislativo), 
além de diversos presidentes 
e vereadores das cidades da 
21ª Cia Independente da PM.

Detetives de 03 delegacias participaram da prisão do investigado na tentativa de
assassinato em Matipó, em dezembro de 2023

21ª Companhia Independente de Ponte Nova 
tem novo comandante: tenente-coronel Gustavo Melo
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Homem de Ponte Nova foi preso com maconha perto de Juiz de Fora

de várias operações de cumpri-
mento de mandados de prisão 
expedidos pela Justiça, depois os 

Ubá. O fato ocorreu na tarde 
do último 10, por volta das 17 
horas, quando os militares re-
ceberam a denúncia por meio 
de populares.
 A criança foi encon-
trada desacordada. Os agen-

vo acima das primeiras poltro-
nas. Ele levou consigo somente 
a mochila rosa.
 Diante das informa-
ções repassadas por policiais 
que vigiavam o homem, o ôni-
bus foi abordado na MG 353, 
KM 70, ainda perto de Juiz de 
Fora. Felipe120 foi identifica-
do e abordado na poltrona nº 
29. Ele apresentou nervosismo. 
Na bolsa rosa não havia nada 
ilícito, mas na bolsa preta foi 
encontrada uma pacote/barra’ 
de maconha. Ele chegou a negar 
ser proprietária da bolsa preta.
 Na presença de todos 
os passageiros, o motorista e o 
auxiliar questionaram se alguém 
seria proprietário da bolsa preta. 
Não houve manifestação. Ques-
tionado sobre o material ilícito 

 Hélio Antônio Gomes 
de Arruda, 39 anos, conheci-
do popularmente por Helinho, 
considerado um dos maiores 
chefes de quadrilha de crimi-
nosos da região de Viçosa, foi 
preso na tarde de quarta- feira, 
10 de janeiro. Ele foi encontra-
do pelos policiais civis sentado 
na calçada, próximo ao veículo 
Fiat/Siena HIM-2257.
 Na hora de sua prisão, 
nem com ele, nem no veículo 
foram encontrados materiais ilí-
citos. Ele foi encaminhado para 
o Presídio de Viçosa, enquanto o 
veículo foi apreendido por estar 
com documentação atrasada. Se-
gundo a Polícia Civil, esta é a 1ª 

 Policiais militares 
do 21º Batalhão, com sede em 
Ubá, salvou criança, que esta-
va presa dentro de um veícu-
lo trancado estacionado sob o 
sol na Rua Nossa Senhora da 
Saúde, no Centro da cidade de 

 No dia 12 de janei-
ro, sexta-feira passada, Luiz 
Felipe dos Santos, conhecido 
como Felipe 120, residente na 
Rua Coronel Emílio Martins, 
no Bairro de Fátima, foi abor-
dado num ônibus da Empresa 
Unida, que saiu de Juiz de Fora 
e vinha para Ponte Nova. Ele 
não percebeu, mas suspeito já 
estava sendo vigiado pela PM.
 O suspeito antes de 
entrar no ônibus estava acom-
panhado de 02 (dois) outros 
indivíduos suspeitos no Ter-
minal Rodoviário de Juiz de 
fora. Na hora do embarque só 
Luiz 120 entrou no ônibus mas 
portando 02 (duas) bagagens: 
uma bolsa preta e outra de cor 
rosa. Porém, a bolsa preta foi 
deixada no bagageiro do coleti-

recursos impetrados pelos réus 
nas instâncias superiores da Jus-
tiça Mineira foram indeferidos.

tes policiais não hesitaram e 
forçaram a abertura do veícu-
lo. A criança foi resgatada em 
estado inconsciente e visivel-
mente debilitada devido ao 
calor intenso. As equipes do 
Corpo de Bombeiros Militar 

 Todos estão no pro-
cesso oriundo a partir da Opera-
ção Coruja, desmantelada pela 
polícia em maio de 2015, quan-
do vários integrantes da orga-
nização criminosa que atuava 
nos bairros Boa Vista, Laranjal, 
Grota dos Camilos e São José do 
Triunfo, em Viçosa, foram pre-
sos. Helinho e outros condena-
dos aguardavam em liberdade a 
publicação de acórdão do Tribu-
nal de Justiça.
 Helinho foi conde-
nado a 11 anos e 10 meses de 
prisão em regime fechado pe-
los crimes de tráfico de drogas, 
envolvimento em organização 
criminosa e desacato.

realizaram os primeiros aten-
dimentos, proporcionando 
cuidados essenciais à criança. 
Em seguida ela foi levada, já 
fora de perigo, ao Hospital 
Santa Isabel, para avaliação 
médica mais detalhada.

Registro fotográfico de 2015, quando traficantes (agora condenados e procurados) foram presos

Barra de maconha, celular e dinheiro apreendidos pela PM e entregues na Delegacia de Policia 
Civil. Felipe 120 foi preso

Homem é decapitado e sua 
cabeça vai parar no escorregador 

de parquinho público
Um (01) homem de 49 anos 
foi decapitado em Catagua-
ses, cidade da Zona da Mata, 
que faz divisa com os muni-
cípios de Leopoldina e Gui-
doval. Sua cabeça foi encon-
trada num parque infantil 
público. Ele foi morto como 
punição por ter demorado a 
entregar drogas para 02 (dois) 
colegas. Os suspeitos do cri-
me, com 19 e 21 anos foram 
presos. Segundo boletim de 
ocorrência da Polícia Militar, 
os 03 (três) estavam bebendo 
em um apartamento, quando 
o crime aconteceu, no início 
da manhã de sexta-feira pas-
sada, 12 de janeiro. Os rapa-
zes presos deram ao homem 
a quantia de R$ 200,00 para 

que ele buscasse a droga, 
provavelmente cocaína. Mas, 
como ele demorou a retornar 
eles foram atrás. No meio do 
caminho, a dupla encontrou 
o homem, que foi levado até 
a mata próxima ao campinho 
quando foi morto e decapita-
do. Na ocasião, a cabeça dele 
foi colocada no espaço do 
escorregador para crianças 
e o resto do corpo estava a 
200 metros do local. Após 
o crime, os suspeitos fugi-
ram, mas foram encontra-
dos e presos pelos milita-
res. Eles têm passagens na 
polícia por homicídio, rou-
bo, furto e tráfico de drogas. 
Agora, o caso será apurado 
pela Polícia Civil.

Cabeça de homem é encontrada em parquinho infantil em Cataguases (crédito da foto: Marcelo 
Lopes do G1)

Homem condenado por tráfico de drogas em 
Viçosa foi preso, após mandado de prisão

UBÁ: PM salva criança que foi esquecida 
no carro pelo responsável, em pleno sol

POLICIA CIVIL

PROCURADO PELA JUSTIÇA

CATAGUASES

encontrado, Luiz Felipe disse 
que havia comprado a quantia 
de 750 gramas da droga, em Juiz 
de Fora e estava levando para ser 
comercializada em Ponte Nova.
 Os policiais que fize-
ram a abordagem verificaram 
que havia um mandado de pri-

são contra ele, expedido pela 
2ª Vara de Execuções Criminais 
de Ponte Nova na data daabor-
dagem, em 12 de janeiro. Luiz 
120 foi encaminhado para a 
Delegacia de Polícia Civil, de 
Juiz de Fora, onde ficou à dis-
posição da Justiça.
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Corrida de São Sebastião chega na 27ª edição em 2024

 O Projeto de Ini-
ciação Multi-esportiva com 
Bola (Pimbol) promoverá a 
2ª edição de sua colônia de 
férias entre os dias de 22 e 
26 de janeiro, das 14 horas 
às 18 horas, no Pavilhão de 
Esportes da UFV. O objetivo 

é oferecer às crianças de 04 
(quatro) a 13 anos de toda a 
comunidade viçosense di-
versas atividades esportivas, 
brincadeiras e oficinas artís-
ticas durante o período das 
férias de Verão.
 O evento tem a 

coordenação da professora 
Mariana Lopes, do Departa-
mento de Educação Física da 
UFV. As atividades serão de-
senvolvidas por estudantes 
do curso de Educação Física. 
As turmas serão divididas 
por faixa etária.

Caçula do Mineiro, Itabirito F.C 
estreia na elite com meta ousada
 Fundado em maio 
de 2022, o Itabirito F.C é 
o caçula do Campeonato 
Mineiro. Em menos de 02 
(dois) anos, o “Gato do 
Mato" saiu da Terceira Di-
visão do Estadual para a 
elite. Em 2024 quer dar se-
guimento à rápida ascensão 
com meta ousada e surpre-
endente: o título do torneio!
 A equipe da Re-
gião Central de Minas Ge-
rais, a menos de 59 quilô-
metros de Belo Horizonte, 
acumula 02 (dois) acessos 
consecutivos. A primeira 
competição profissional 
que disputou foi o Mineiro 
da terceira divisão, meses 
após a fundação do clube. 
Foi o primeiro colocado do 
Grupo B, chegou às semifi-
nais e contou com uma “pi-
tada de sorte” para garan-
tir o acesso ao Módulo II.
 Na fase que ante-

cedia à final, enfrentou o 
Coimbra B. Mesmo que o 
adversário vencesse e avan-
çasse à decisão (o que de 
fato aconteceu), não pode-
ria subir, já que o time prin-
cipal do Coimbra disputaria 
o Módulo II no ano seguinte. 
Dono da melhor campanha 
da fase de grupos, o Itabirito 
ficou com a terceira coloca-
ção geral e, por isso, conse-

guiu o acesso.
 Em 2023, tam-
bém fez bonito. Ficou em 
terceiro na primeira fase 
do Módulo II, liderou o he-
xagonal final, conquistou 
o 1º título de sua histó-
ria e subiu para a elite do 
Campeonato Mineiro de 
Futebol, torneio esportivo 
promovido pela Federação 
Mineira de Futebol.

Evento reunirá crianças de 04 (quatro) anos 
a 13 anos no Pavilhão de Esportes da UFV

Prancha de arquitetura e urbanismo mostra como ficará pista de skate em Manhuaçu

 Estão abertas as 
inscrições para a 27ª Corrida 
de São Sebastião. O evento 
esportivo especializado mais 
esperado de Ponte Novas 
acontecerá no dia 28 de ja-
neiro de 2024, no domingo. 
A largada está programada 
para acontecer a partir de 
8h30min, em frente à Ro-
doviária Velha, hoje revita-
lizada, na Rua José Felipe de 
Freitas Castro, na margem 
esquerda do Rio Piranga.
 O percurso da corri-
da será de 7,6 km, passando 
pelas principais ruas de Pon-
te Nova. Os 200 primeiros 
atletas inscritos receberão o 
kit da corrida, contendo ca-
misa, sacochila e squeeze, 
que poderão ser retirados a 
partir do dia 23 de janeiro 
na sede da ACIP/CDL, Praça 
Getúlio Vargas, 19, no Centro 
Histórico, ou no dia da corri-
da até 7h30min, no local de 
largada/chegada.
 Serão 11 categorias, 
tanto para homens quanto 
para mulheres, divididos 

por idade. Todas essas 22 ca-
tegorias terão premiação em 
dinheiro para os 03 (três) 
melhores colocados, além 
de premiação geral (mascu-
lino e feminino) e para os 
melhores atletas residentes 
de Ponte Nova (masculino e 
feminino). Além disso, have-
rá medalha de participação 
para os 250 primeiros atle-
tas de ambos os sexos a pas-
sar pela linha de chegada.
 Inscrições até 23 de 

janeiro: pela internet aces-
sando o site www.acipcdl.
com.br. Presencialmente na 
Praça Getúlio Vargas, 19, 
Centro Histórico. O telefone 
é (31) 3817-2492 e o e-mail     
acipcdl@gmail.com. Para 
menores de 18 anos, a ficha 
deverá ser assinada também 
pelo responsável legal. A taxa 
de inscrição é de R$ 65,00 na 
sede da ACIP/CDL. Via inter-
net, há ainda o acréscimo da 
taxa do site.
 A coordenação da 
27ª Corrida de São Sebas-
tião, que inclui também a 
caminhada, informa que ha-
verá, a partir de 10h30min, 
após a competição esporti-
va, momento de lazer, com 
praça dealimentação e show 
musical com Davi Primave-
ra. A promoção é da ACIP/
CDL em parceria com as se-
cretarias municipais de Cul-
tura e Turismo e de Esporte, 
Lazer e Juventude, órgãos 
da Prefeitura Municipal de 
Ponte Nova.Foto das campeãs de 2023:  2º lugar: Larissa Marcelle Quintão/(28’22”); 1º lugar: Jéssica Ladeira 

Lopes/Equipe Olympikus (26’50”) e 3º lugar: Ana Paula Bakana/(31’10")

COLÔNIA DE FÉRIAS

Itabirito foi o campeão da edição de 2023 do Módulo II do Campeonato Mineiro e disputará a 
divisão de elite em 2024
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Copa da Juventude encerra fase classificatória no fim de semana

Federação Mineira de Futebol divulga tabela do 
Campeonato Mineiro: começa no dia 24 de janeiro
 A tabela do Cam-
peonato Mineiro de 2024 
foi divulgada pela Fede-
ração Mineira de Futebol 
(FMF). Os 12 clubes já sa-
bem a divisão das roda-
das, mas ainda faltam as 
definições de horários e 
dias. Os clássicos já têm 
previsões de data: Atléti-
co x Cruzeiro será ou no 
sábado, 03 de fevereiro 
ou no domingo, 04 de 
fevereiro, na Arena MRV. 
Cruzeiro x América joga-
rão na quarta-feira, 14 de 
fevereiro, no Mineirão.
 A 1ª rodada 
acontece no dia 24 de 
janeiro, entre o time 
América F.C e o Pouso 
Alegre F.C. O Campeo-
nato Mineiro de 2024 
não terá rodada no fim 
de semana do Carnaval, 
apenas na quarta-feira 
anterior e na seguinte, 

a Quarta-Feira de Cin-
zas - inclusive, o clássico 
entre Cruzeiro e América 
está marcado para esse 
dia originalmente.
 Os 12 clubes 
estão divididos em 02 
(três) grupos de 04 (qua-
tro) equipes. Na primeira 
fase, os times enfrentam 
apenas os times dos ou-

tros grupos. Se garan-
tem na semifinal os 03 
(três) líderes dos grupos 
e o melhor 2º colocado. 
O dono da melhor cam-
panha enfrenta na se-
mifinal aquele que fizer 
a 4ª campanha geral, 
enquanto o 2º e o 3º co-
locados no geral duelam 
na outra semifinal.

O Clube Atlético Mineiro é tetracampeão mineiro e ainda tem Gustavo Scarpa, com re-
forço para 2024

 Será realizada neste 
final de semana a 3ª e última 
rodada da fase classificató-
ria Copa da Juventude (Copa 
Ponte Nova Sub-20). Serão 
04 (quatro) jogos, no Está-
dio Mário Lobo (Pau d'alho), 
campo do E.C Palmeirense, 
em Palmeiras. A promoção 
do torneio esportivo é LMDPN 
(Liga Municipal de Desportos 
de Ponte Nova), em parce-
ria com o E.C Palmeirense e 
apoio da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(semej) e cobertura da equipe 
de Esportes Futebol, da Rádio 
Montanhesa 670 Khz, sob a 
coordenação de Marcos Dias, 
atual titular da Semej.
 Programação dos 
jogos do dia 20/01: E.C Pal-
meirense x E.C Riodocense, 
às 15h30min; Viçosa Esporte 

A equipe do Independente F.C pode ser punida por ter abandonado o campo quando perdia

O São-Miguelense F.C aplicou a maior goleada da Copa Juventude: 6 x 1, no G.E.U, que foi eliminado

e Lazer/VEL x América F.C, às 
17h30min. No domingo, 21 de 
janeiro, mais 02 (dois) jogos: 
Grêmio Esportivo Urucanien-
se (G.E.U/Urucuânia) x E.C 
Barralonguense (Barra Lon-
ga), às 8 horas; São-Miguelen-
se F.C (São Miguel do Anta) x 
Independente F.C (Acaiaca), 
às 10 horas.
 Na semana passada, 

dias 13 e 14 de janeiro ocorre-
ram 04 (quatro) jogos válidos 
pela 2ª rodada com os seguin-
tes resultados: E.C Riodocense 
3 x 1 VEL/Viçosa; E.C Barra-
longuense 2 x 1 Independente 
F.C. A equipe do Independen-
te F.C abandonou o campo 
de jogo aos 38 minutos do 2º 
tempo, quando perdia por 2 a 
1 para o Barralonguense, após 
ter um gol legítimo mal anula-
do pela arbitragem.
 Grêmio Esportivo 
Urucaniense 1 x 6 São-Migue-
lense F.C; América F.C 2 x 1 E.C 
Palmeirense. Com estes resul-
tados, a equipe América F.C, 
de Amparo do Serra, conquis-
tou a vaga, antecipadamen-
te. Com a derrota do Grêmio 
Urucaniense, já eliminado da 
competição, outras 06 (seis) 
equipes lutam pelas 03 (três) 
vagas restantes para chegar às 
semifinais.


